
連盟　あいひめ［ ］2 第125号 令和7年1月17日 発行 連盟　あいひめ ［ ］3第125号令和7年1月17日 発行

　新年、明けましておめでとうございます。
　皆様に心より新春のお慶びを申し上げます。
　昨年は、年明け早々の能登半島地震に始まり自然災害の多い年でした。そして、
多くの困難に立ち向かいながらも、地域社会や医療チームの一員として力を尽くし
てこられた看護職の皆様に、深い敬意を表します。その努力と献身が、一人ひとり
の命を守り、社会の健康を支える原動力となっています。
　今年も引き続き、看護職の人材確保、働き方改革、さらには質の高い看護の提供
を目指して、皆様とともに力を合わせてまいります。
　今年は「乙巳（きのとみ）の年です。「乙巳」の年は、「再生や変化を繰り返し
ながら柔軟に発展していく」年になると考えられています。
　本年が皆様にとって、健康で実りの多い年となりますよう、心からお祈り申し
上げます。
　今年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

　新年あけましておめでとうございます。今年も新しい年を迎えることができた
こと、大変喜ばしく思います。
　前回の衆議院総選挙では厳しいご審判をいただいた中、あべは第二次石破内閣に
おいて再度、文部科学大臣を拝命し、これまでに「誰も取り残さない」教育を掲げ、
医療的ケア児対応や不登校の課題、過疎地における学校の存続問題、看護教育の
あり方、地域に残る人材育成などに取り組むことができました。これも常日頃、みな
さまからのご支援とご指導をいただいているお陰です。心から感謝申し上げます。
　あべは、岡山県で政治家としてお育ていただきましたが、１０増１０減で選挙区が
なくなり、今回は比例九州ブロックから当選させていただくこととなり、大変ご心配
をおかけいたしました。厳しい選挙も力強くお支えくださったみなさまには、必ず
や政策でご恩返しをさせていただきます。
　かつてないスピードで不確実性や複雑性を増す時代、みなさまの声を聴かせて
いただき、人材育成のための教育は国の基（もとい）と信じて、日々努力してまいり
ます。看護は、命を慈しみ、大切な人を護るための知識と技術が学べる素晴らしい
仕事であると、次世代に胸を張って伝えられるよう看護職の地位向上や環境改善に
皆様と共に全力で取り組んで参ります。

　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。
　この新しい年を、内閣府大臣政務官という新たな職務をいただき迎えています。
　弁護士は司法、国会議員は立法、政務官は行政に携わるお仕事です。看護職の
働く環境を整え、安心して働いていただくために、あらゆる立場でかかわることが
できることは大変嬉しいことです。政務官としての仕事は、国会議員として作り
上げた政策や法律を、今度は実行する立場になります。法律に基づく制度や法律が
皆さまのもとに行き渡るように、適切にPDCAサイクルを回しながらより良いもの
となるように取り組んでまいります。
　看護職の処遇改善、人材確保、働く環境整備、ハラスメント、業務効率化などの
看護・医療に関する諸問題には、引き続き、石田まさひろ先生と力を合わせて取り
組みます。
　看護の現場の声を国政に！初心を忘れず目の前の課題に１つ１つ丁寧に向き合い
ます。本年が皆さまにとってよりよい一年となりますよう祈念致します。

　日頃より多大なるご支援を賜り誠にありがとうございます。
　先般、愛媛県内の各地へご訪問させていただき、多くの皆様からお話を伺い
ました。現場では、看護記録の多さに対する業務負担や、診療報酬改定による病院
経営への影響、多様化する患者さんに対する病棟における様々な問題等、課題が
山積しています。様々な課題を伺い、人口減少時代に突入した今、これまでの価値
観を大きく転換し、看護の在り方を深く見つめ直さなければならない、と改めて
強い危機感を持ちました。また、様々な業種で賃上げが実現してはいるものの、
物価高対策が必要です。厳しい状況に置かれている医療・介護等の現場の実情を
訴え、補正予算や令和７年度予算等への反映と確実な実施を引き続き求めていき
ます。
　本年も看護連盟・看護協会と連携しながら、寄せられたご意見を国政の場に繋げ
て参ります。
　愛媛県看護連盟益々のご発展と、会員の皆様のご健勝を心より御祈念申し上げ
ます。

　謹んで新春のお喜びを申し上げます。
　愛媛県看護協会会長就任から１年半経過しました。看護連盟の皆様には、日頃
よりご支援いただき誠にありがとうございます。
　県内では、看護職の処遇改善が少しずつ進む一方で、看護職不足が大きな課題
です。本会は、県と連携し、令和６年度より、東・中・南予地域ごとの病院説明会
実施や、テレビ番組・CM、SNS広告等で、復職した看護職の生の声や、生き生き
と働く姿を発信し、潜在看護職確保対策を強化しました。一人でも多くの看護職に
届き、復職につながることを期待しています。
　また、ナースセンターの役割拡大に伴い、昨年１１月より看護補助者の無料職業
紹介を開始しました。タスク・シフト/シェアを進めるためにも、看護補助者の確保
を推進してまいります。今の取組が、愛媛の看護の未来に繋がるよう尽力してまいり
ますので、本年もよろしくお願いいたします。
　皆様にとってより良い一年となりますよう祈念いたします。

衆議院議員
文部科学大臣

あべ 俊子

文部科学大臣ご就任
おめでとうございます

内閣府大臣政務官ご就任
おめでとうございます

参議院議員
内閣府大臣政務官

友納 理緒

参議院議員

石田まさひろ

公益社団法人
愛媛県看護協会会長

久保　 幸

日本看護連盟
会長

髙原 静子

新年のごあいさつ
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愛媛県看護連盟 新体制をご紹介しますあけましておめでとうございます

副会長
福本　節子

副会長
善家　新一
（松山ベテル病院）

青年部代表
長山　幸仁
（済生会今治病院）

会　長
鎌倉　文子

OB支部
巻田すみ子
（和ホスピタル）

顧　問
植岡　道玄

監　事
中野　民子
（松山ベテル病院）

幹事長
日浅千代美
（村上記念病院）

監　事
竹田いよ子
（自宅）

新居浜第1支部

新居浜第2支部

西条支部

今治支部

南予第1支部

南予第2支部

南予第3支部

293人

389人

529人

284人

458人

308人

115人

HITO病院・愛媛労災病院・公立学校共済組合四国中央病院
十全看護専門学校・十全総合病院
四国中央医療福祉総合学院・十全ユリノキ病院・個人会員

愛媛県立新居浜病院・住友別子病院・循環器科林病院
東城看護専門学校・個人会員

西条中央病院・済生会西条病院・村上記念病院
西条愛寿会病院・西条市立周桑病院・個人会員

愛媛県立今治病院・済生会今治病院・済生会今治第二病院
美須賀病院・済生会今治老人保健施設希望の園・個人会員

JCHO宇和島病院・鬼北町立北宇和病院
愛媛県立南宇和病院・旭川荘南愛媛病院・市立宇和島病院
宇和島市立津島病院・宇和島徳洲会病院
介護老人保健施設ふれあい荘・個人会員

市立大洲病院・市立八幡浜総合病院・大洲中央病院
喜多医師会病院・ひらやま内科 呼吸器内科クリニック
個人会員

宇和島市立吉田病院・西予市立西予市民病院
西予市立野村病院・訪問看護ステーション東宇和
介護老人保健施設つくし苑・個人会員

愛媛県立中央病院・愛媛県立子ども療育センター
松山まどんな病院・公益社団法人愛媛県看護協会
南松山病院・松山西病院・伊予病院・個人会員

済生会松山病院

松山ベテル病院・訪問看護ステーションベテル
道後ベテルホーム・ベテル三番町クリニック
ベテルケアプランセンター

松山記念病院・北条病院・くろだ病院・堀江病院
和ホスピタル

奥島病院・道後温泉病院・鷹の子病院

愛媛県赤十字血液センター・日本赤十字社愛媛県支部
松山赤十字病院

愛媛大学医学部附属病院・四国がんセンター
愛媛医療センター・松山リハビリテーション病院
南高井病院・久万高原町立病院

松山市民病院・おおぞら病院・貞本病院

愛媛県立医療技術大学
愛媛大学大学院医学系研究科看護学専攻
松山看護専門学校・河原医療大学校
人間環境大学松山看護学部
聖カタリナ大学看護学科

水田　史子（十全総合病院）

守屋　昭子（住友別子病院）

高橋　直子（西条中央病院）

宮嶋　優里（済生会今治病院）

川口加代子（自宅）

高岡美智代（大洲中央病院）

山本　静子（自宅）

宮下　圭子（伊予病院）

柏　美栄子（済生会松山病院）

川久保亜紀（訪問看護ステーションベテル）

谷岡　真作（松山記念病院）

水野はる香（奥島病院）

堀内　慈子（松山赤十字病院）

倉橋　千秋（松山リハビリテーション病院）

宇髙さとみ（松山市民病院）

大北　米香（松山看護専門学校）

中予第1支部

中予第2支部

中予第3支部

中予第4支部

中予第5支部

中予第6支部

中予第7支部

中予第8支部

看護教育支部

362人

190人

133人

46人

123

463人

797人

263人

21人
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東予地区看護管理者・
リーダー研修

南予地区合同役員・
リーダー・OB研修

南予地区新規入会者
フォローアップ研修

中国・四国ブロック看護管理者・
看護教育者看護政策セミナー

新任支部長・役員・リーダー研修 中予地区会員研修会

東予地区会員研修 愛媛県看護協会・看護連盟管理者研修

公立学校共済組合四国中央病院 助産師　中尾慶子 市立宇和島病院　桑山美和

宇和島徳洲会病院　比嘉初季 西条中央病院　高橋直子

松山赤十字病院　三好真由子 愛媛大学大学院医学系研究科看護学専攻　中野絵美

県立新居浜病院　伊藤真由美 県立南宇和病院　中野夕子

8月10日㈯ 10：00〜11：30/十全総合病院/参加者59名 10月5日㈯ 10：00〜12：00/愛媛県歴史文化博物館/参加者58名

9月28日㈯ 10：00〜11：30/ゆるりあん/参加者27名 11月16日㈯ 9：10〜16：10/ハイブリッド研修/参加者7名

9月21日㈯ 10：00〜12：00/看護研修センター/参加者72名 10月26日㈯ 13：00〜15：00/ANAクラウンプラザホテル松山/参加者106名

10月5日㈯ 12：30〜14：55/村上記念病院/参加者47名 11月30日㈯ 13：00〜15：00/看護研修センター/参加者96名

　今回、愛媛看護連盟の井原巧議員の講演に参加させて
いただきました。現状が愛媛県の人口減少と高齢化が加
速した社会での課題は多岐にわたること、それらが今後
どのように影響していくのかを話されました。私達医療
の現場でも、このような背景から地域の雇用の場がなく
なり、医療・福祉を担う人達が不足することが予測され
ます。
　地域格差が進み、周産期の集約化もあり、安心して出
産し、子育て出来る環境も難しくなっています。愛媛県
では「えひめ人口減少対策重点戦略」として少子化対策、
子育て支援の充実、仕事と家庭の両立を推進する取組み
の充実などに取り組まれています。高齢化が進む地域で
は、大きな課題は残されていると感じており、長期的か
つ広い視野
を持ちなが
ら、助産師
としてのス
キルを活か
していきた
いです。

　今回の研修は、衆議院議員長谷川淳二先生の講義と意
見交換、グループワーク「若者が選挙に行きやすくなる
アイデアを考えよう！」という内容で行われました。
　長谷川議員の講義「国政報告」では、地域医療介護総
合保険金で実施する看護職員の確保、職場環境改善に関
する事業について、看護現場におけるDX効果検証事業に
ついて説明していただき、看護現場の問題が改善に向かっ
て進んでいることを知ることができました。
　グループワークでは、若者が選挙に興味を持つために
は、SNSの活用や、オンライン投票の導入など様々な意
見が出ました。何よりも大切なのは、誰のために、なぜ
国政の場に看護の代表を送るのかをしっかり理解しても
らう事だと考えます。そこを理解してもらえれば、自ずと
選挙会場に足が向くと思います。若者にその事を伝える
重大な役割
を担ってい
る私たちに
とって、と
ても実のあ
る研修会で
した。

　研修を通して、看護連盟は看護師の声を聴き医療の質
や働きやすさの改善を行うために政治活動を推進してい
ることが分かりました。また、医療従事者から政治家を
出し私達看護師が現場の声をあげることで、私達の目指
す看護に繋がり日本全体の医療の質の向上に繋がってく
ることを学ぶことができました。
　グループワークでは、私達の目指す看護師像を話し合
いました。1人1人目指す看護師像があることを確認し、
改めて自分の看護師像を考える良い機会になりました。
この研修を今後の私の目指す看護師像に繋げ、活躍でき
る看護師に
なれるよう
努めていき
たいです。

　7年ぶりに中国・四国ブロック看護管理者・看護教育者
看護政策セミナーに参加させていただきました。日本看護
連盟会長メッセージほか4題の講演を聴き、以前よりも厳
しい状況の看護課題や目指す方向性について学ぶことが
できたと思います。看護師確保のための「新規育成」「復
職支援」「定着促進」の重要性と、看護政策の実現のため
に看護職議員が政界で活躍できるよう応援していかなけ
ればならないと再認識しました。現在の政界の状況に不安
もありますが、自民党の中で改革をしていこうとしている
若手議員の話や、2025年アジェンダを力強い表情で語っ
てくださっ
た石田議員
の姿に看護
の未来のた
めに頑張ろ
うという思
いを強くす
ることがで
きました。

　今年度、新任役員となり役員として初めて研修に参加
しました。松本市議会議員は「看護師だったら何でもや
れる」の言葉通り、熱意ある様々な活動をされていました。
永江前幹事長からは、看護連盟設立の経緯と政治の場に
私たちの代表を送り続ける重要性についてご教授いただ
きました。
　各施設から参加した支部長・リーダーとのグループワー
クでは、「看護協会と看護連盟の違いがわからない」「看
護職の処遇改善の内容を知らなかった」という現状があ
げられ、研修を受講した私たちの役割の意図を実感しま
した。
　今後、会員拡大と選挙活動推進を目指し、会員の関
心を高める働きかけと看護への明るい未来に向けてリー
ダーとして
の活動を推
進したいと
思います。

　10月に開催された愛媛県看護連盟中予地区会員研修会
に参加させて頂きました。ちょうど衆議院議員選挙中で
あったため、塩崎彰久候補、友納理緒議員からの熱いメッ
セージで始まり、友納議員から「国政報告と看護記録」
というテーマでお話がありました。
　私は初めて看護連盟の研修会に参加致しました。今回
看護連盟会員の皆様が「看護職の声を国政に届ける」と
いう思いの下に活動をされているお姿を目の当たりにし
ました。また実際に国政の場で夜勤看護職員確保につい
てや診療報酬改定での賃上げについての質問などを通し
て看護職の声を届けておられる友納議員のご報告をお聞
きして、看護連盟の役割や意義を再確認致しました。
　「看護記録」のお話では、看護記録が証拠として重要視
されていることを知り、専門職として正確で誠実な記録
を残すこと
の重要性を
認識し、看
護学生へ指
導する必要
性を感じま
した。

　東予地区会員研修に参加しました。
　鎌倉会長からの講義「主権者教育」は、『政治とは何か』
『主権者の意味』など、噛み砕いた言葉で説明があり、と
ても分かりやすく政治を身近に感じる事が出来ました。
　高見亜矢先生の「お疲れ脳･･･体を解して脳まで癒そう」
の講演では実際に先生の指導の下、「陽ヨガ」「ヨガニド
ラ」を体験しました。「陽ヨガ」では普段あまり使わない
筋肉が解れ、体がリラックス出来ました。「ヨガニドラ」
は、脳疲労からの解放、癒しへと導き脳からリフレッシュ
するヨガです。先生の誘導を聞きながら深いリラクゼー
ションの状
態になる事
により、リ
フレッシュ
する事が出
来ました。

　今回、初めて管理者研修に参加しました。西条地区の
看護部長さん方が、『～いっしょにやろやちょっとずつ～』
の思いで立ち上げたプロジェクトの「よいとさ保健室」は、
地域に浸透し、地域の活性化につながっていると感じまし
た。また、お忙しい業務の中にもかかわらず、楽しそうに
活動されている姿に元気がもらえました。
　私が所属する南予地域でも、人口減少と高齢化が大きな
問題となっています。研修では、「良質の医療を提供するた
めに組織を超えた結束と協働が重要である」と学びました。
町民が元気に自分たちの地域で、より楽しく過ごして生活
ができるよ
うに、“私に
できること
から、ちょっ
とずつ”自
分も楽しみ
ながら、活
動していき
たいと思い
ました。
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　あけましておめでとうございます。日々多忙な業務のなか看護連盟の
活動にご参加いただきありがとうございます。令和7年は第27回参議院
議員選挙があります。組織内候補者石田まさひろ先生を国政に送り出す年
です。多くの現場の声が国政に届き、政策として巳（実）を結び、皆さん
にヘビー級の幸せがおとずれるように一丸となって連盟活動をがん
ばっていきまっしょい。

看護の未来をつくるのは、会員一人ひとりの力です！

現職を退職された後も、看護の未来のために、連盟会員として是非継続を！
友人・知人でまだ会員でない方がおられましたら、入会を勧めていただき各支部、各施設
1名からでも会員増を目指しましょう。
入会申し込みは、愛媛県看護連盟までご連絡ください。

年　会　費
〇正 会 員	 8,000円
（愛媛県看護連盟3,000円　日本看護連盟5,000円）
〇特別会員	 8,000円
〇賛助会員	 一口1,000円より
〇学生会員	 無　料

会員募集中

愛媛県看護連盟
HPはこちら

2025年度の予定

石田まさひろ
参議院議員来県
5月17日（土)	 石田まさひろ総決起大会

5月17日（土)	 ポリナビワークショップin愛媛
6月 6 日（金）	 日本看護連盟通常総会
6月28日（土）	 愛媛県看護連盟通常総会

塩崎　彰久様・長谷川淳二様
村上誠一郎様・あべ　俊子様

衆議院議員選挙
当選おめでとうございます

League communication EHIME
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新年あいさつ
� 会　長　鎌 倉 文 子

　新年あけましておめでとうございます。会員の皆様におかれましては、看護

現場で新年を迎えられている方も多いことと思います。24時間あらゆる場所

で看護・介護を支えていらっしゃる皆様にあらためて敬意を表します。また、

平素より看護連盟活動にご理解・ご協力・ご支援頂き心より感謝申し上げます。

　昨年は元旦に発生した能登半島地震に始まり、豪雨被害と心を痛めた一年

でした。

　選挙関連では、9月に行われた総裁選に続き、10月には第50回衆議院議員総選挙が行われ

連盟としても多忙な日々となりました。大変厳しい結果ではありましたが、看護現場の現状も理

解していただき、近い関係性が持てたと評価しております。

　そして今年7月にはいよいよ第27回参議院議員選挙が行われます。皆様ご承知のように石田

まさひろ参議院議員が3期目を目指し組織内候補予定者に決定しております。

　愛媛県看護連盟では、「石田まさひろを応援する会」の入会目標数を12,000人とし、各支部

目標数達成のため、親会員の声掛けにてご支援頂ける子会員を募ってまいりました。昨年12月末

で10,055人と目標達成率83.8％に達しておりますが、100％にはあと一歩！更なる支援者、私たち

の仲間を増やしていただければ幸いです。そして何より、投票行動に繋がりますよう親会員皆様

からのお声掛けを宜しくお願い致します。

　「届けよう看護の声を、私達の未来へ」私たち看護現場の声を後押ししてくださる看護の代表

議員を、私たちの手で政界に送り続けましょう！今後とも連盟活動に対しご協力宜しくお願い

致します。

令和6年 秋の叙勲
瑞宝双光章
元永頼会松山市民病院看護部長

北村 信子様
受章おめでとうございます


